

DISCOURS JEAN DIONIS DU SÉJOUR
Président de la Fédération Modem 47

Monsieur le Ministre, cher Jean-Noël,
Monsieur le Député, cher Michel,
Mesdames et Messieurs les élus,
Mesdames et Messieurs nos militants, nos sympathisants de la majorité présidentielle, chers amis de la fédération MoDem 47
Mesdames et Messieurs, chers amis,

Je veux tout d'abord après nos amis de la majorité présidentielle et après notre député, accueillir Jean-Noël BARROT en votre nom à tous. Bienvenue à toi Jean-Noël, une nouvelle fois, chez nous à Agen.

Je veux te dire un double merci, merci d'abord pour ta disponibilité par rapport à nous agenaïses et agenaïs. Tu étais des nôtres courageusement, l'an dernier en pleine tourmente de la réforme des retraites et j'ai encore le souvenir de cette réunion au premier étage de l'Indé, au milieu du concert des casseroles Gilets-jaunes et CGT et au milieu des coupures de courant très démocratiques des mêmes. Te revoilà aujourd'hui chez nous, nous prenons cette nouvelle venue comme une marque personnelle d'amitié qui nous touche. Au nom de la fédération MoDem 47, je veux te dire un autre merci : un merci de militant heureux de recevoir un responsable politique national du MoDem, aujourd'hui en campagne.

Merci à toi pour être un ministre militant. Agen ce soir, Mont de Marsan demain, Bordeaux demain soir. Tu as mis le bleu de chauffe pour ce que nous avons de plus cher parmi nos convictions de centristes et à toi Jean-Noël, je peux le dire, nos convictions de démocrates-chrétiens, à savoir : la construction européenne. Merci donc pour ton exemple, à chacun et à chacune d'entre nous de faire comme toi : de nous mettre en campagne.

Ce soir, Agen a de la chance, nous recevons en ta personne, le Ministre délégué à l'Europe. Je vous propose mes amis de saisir notre chance ce soir. Je vous propose donc de ne pas vous censurer et de poser toutes les questions que vous avez sur le fonctionnement de notre Union Européenne, sur le déroulement de cette campagne. Monsieur le Ministre, Jean-Noël a accepté que notre réunion soit 100% dialogue. 100% questions réponses. A nous d'en profiter.

Beaucoup de personnes viennent me voir en me disant sur un ton larmoyant : « *Jean, c'est dingue cette progression de l'extrême droite, qu'est-ce qu'on peut faire ?* », je leur réponds toujours la même réponse « *eh bien, gros malin, on se bouge, on milite !* ».

5 semaines...5 semaines nous séparent du dimanche 9 juin, date de l'élection du Parlement Européen par les citoyens des 27 Etats-membres de l'Union Européenne. Les sondages nous prédisent, au mieux, une participation d'un citoyen sur deux (- de 50 %). Je vous demande de ne pas vous y résoudre ! C'est le premier travail que nous avons à faire : faire voter autour de nous.

Car l'Europe, pour continuer à remplir sa vocation qui est de faire mieux ensemble, dans l'Union Européenne plutôt que de manière séparée. L'Europe a besoin de légitimité et il n'y a pas de légitimité possible en démocratie sans une participation populaire forte aux élections.

Je vous demande d'adresser, un message fraternel à toutes celles et à tous ceux qui d'une manière ou d'une autre, amicalement, familialement, géographiquement vous sont proches. Ce message est simple : « Le 9 Juin, votez ! Votez pour l'Europe ! Votez pour la France ! »

Votez pour l'Europe d'abord :

Ne faites pas l'erreur grossière de penser que la gestion de l'Europe ne concerne pas votre vie quotidienne et que pour l'essentiel, les décisions concernant votre vie quotidienne ne se prennent qu'au niveau national ou local.

C'est faux.

Vous êtes soucieux de votre pouvoir d'achat et vous avez raison. Le pouvoir d'achat, c'est la maîtrise de l'inflation ! L'Union Européenne, en charge de l'Euro, notre monnaie commune, a fait de la lutte contre l'inflation une de ses priorités. Elle est efficace dans ce domaine.

Vous êtes favorable à une vraie transition Écologique et climatique et vous avez encore raison. Le Parlement Européen sortant a fait un énorme travail dans ce domaine. Un exemple : en 2035, plus une voiture émettant du gaz à effet de serre (moteur thermique) ne pourra être vendue en Europe.

Vous êtes favorable à une régulation efficace et humaine des flux migratoires et vous avez toujours raison. Cette régulation n'existera qu'au niveau Européen et les députés Européens ont travaillé plus de 10 ans pour construire celle-ci et cela a donné le vote historique du pacte « Asile et immigration ».

Bref, ce qui se débat, se vote au Parlement Européen, vous concerne. Vous avez le droit et le devoir de citoyen Français ET Européen de voter pour vos convictions et pour des députés qui les défendront à Bruxelles et à Strasbourg.

Faites-le notamment parce que le 9 Juin, vous aurez un choix clair entre celles et ceux qui veulent poursuivre la construction Européenne avec la France comme moteur de cette construction et celles et ceux qui veulent entraîner notre pays dans un repli nationaliste mortifère pour la France.

Donc le 9 Juin, votez ! votez pour l'Europe !

Mais le 9 juin votez aussi pour la France !

Le 9 Juin 2024 est clairement une étape à mi-mandat pour la Présidence de la République. C'est clairement une étape intermédiaire vers l'élection Présidentielle de 2027 et les résultats de ces élections européennes seront clairement un repère vers 2027, échéance historique pour notre pays.

Et méfions de la dynamique négative qui pourrait naître d'élections mettant clairement le Rassemblement National en position de gagner cette élection. Sans vouloir dramatiser outre-mesure, l'Histoire nous enseigne qu'il est difficile de renverser un courant électoral devenu trop puissant.

Que celles et ceux, qui se retrouvent dans les convictions et le programme de celui-ci, voient cette perspective avec plaisir, après tout, normal et cohérent.

Mais que toutes celles et ceux, dont nous faisons partie, qui sont opposés à la « préférence nationale », au repli nationaliste, aux tentations et toutes celles et ceux qui veulent une France capitaine de l'Europe, plutôt qu'une France grincheux de l'Europe, que tout ceux-ci se réveillent le 9 juin au matin et aillent voter. Le 10 Juin, il sera trop tard pour verser des larmes de crocodile sur le lait renversé.

Et enfin, pour être plus clair, le 9 juin votez pour le Lot-et-Garonne, notre département plus qu'un autre a besoin de la construction européenne, notre département plus qu'un autre a besoin d'une politique agricole commune, puissante, ambitieuse au point de vue écologique, ambitieuse au point de vue de la souveraineté nationale, de la santé publique, ambitieuse pour assurer de revenus décents à nos agriculteur, le Lot-et-Garonne, plus qu'un autre a besoin des 10 milliards annuels, versés à l'agriculture française. Aucune et aucun d'entre nous ne devons accepter que notre département, réputé pour son esprit critique, sa modération ne devienne une terre d'extrémisme. Aucune et aucun d'entre nous ne doit se résigner à ce que le Lot-et-Garonne devienne une terre RN.

Lors de l'élection présidentielle de 2022, la fierté de la ville d'Agen a été d'être le point de résistance à la vague d'extrême-droite qui a balayé notre territoire, apportant à plus 61% son soutien au Président de la République. Nous devons tout faire pour renouveler cette performance agenaise le 9 juin.

J'ajoute enfin, dans un clin d'œil moqueur, à destination des spécialistes du « le premier tour, c'est pour rire. Je me concentre, donc, sur le deuxième tour » : ATTENTION, pour les élections Européennes, UN SEUL TOUR ... et c'est le 9 Juin !

Alors pour celles et ceux qui voudraient vraiment que je leur dise pour qui je vais voter le 9 Juin, je leur dirai, dans le creux de l'oreille, dans le plus grand secret : « Je suis pour la poursuite de la Construction Européenne, je soutiens le Président de la République, le 9 Juin, je vote pour Valérie Hayer, je vote pour la liste #BesoinEurope ! ».